

Ihre Zeichen Ihre Nachricht vom Unsere Zeichen Datum  
FeGI 13.03.2015 **Schulleitung**

## Prüfungsauftrag für den Schul- und Kulturausschuss des Landkreises Konstanz

Prüfauftrag: Können die Auszubildenden Landwirte im Fach Agrartechnik statt am Berufsschulzentrum Radolfzell an der Hohentwiel-Gewerbeschule unterrichtet werden?

Verfahren: 1. Sichtung des Bildungsplans  
2. Ortstermin am Berufsschulzentrum Radolfzell (12.3.2015)

### Ergebnis

Die Hohentwiel-Gewerbeschule hat im Bereich Fahrzeugtechnik noch geringe Kapazitäten in der Werkstatt 108 in Gebäude D. Von der Konzeption her ist das eine reine PKW-Werkstatt. Die HGS verfügt nicht über Werkstätten für Nutzfahrzeuge. Der Traktor würde zwar durch das Tor passen, die anschließende Säulenhebebühne ist aber zu schmal. Somit kann der Traktor nicht ohne Umbaumaßnahmen in die Werkstatt einfahren, zumal das Entfernen der Säulenhebebühne den PKW-Betrieb beeinträchtigen würde.

Weiterhin ist die Tiefgarage ebenfalls nur für PKWs ausgelegt. Der Traktor und die entsprechenden Anbaugeräte können dort also nicht eingelagert werden. Dies wäre vor allem dann wichtig, wenn die Geräte nicht benutzt werden. Im Erdgeschoss besteht kein Lagerplatz und das Lagern im Außenbereich würde die Maschinen mit der Zeit beschädigen. Ggf. könnte der Landkreis eine Lagerfläche in Singen anmieten, um die Geräte und den Traktor nach dem Unterrichtsblock Agrartechnik dort unterzustellen. Der Unterricht zur Motorentchnik könnte an der HGS ohne Weiteres durchgeführt werden, da die Lehrsysteme hierzu gut handhabbar sind.

Im Bereich der Fahrzeugtechnik hat die HGS derzeit keine Lehrerstunden mehr frei, das Berufsschulzentrum Radolfzell müsste für die Agrartechnik den entsprechenden Lehrer stellen.

### Fazit:

Um einen praxisnahen Unterricht im Fach Agrartechnik an der HGS durchführen zu können, müssen Kompromisse eingegangen werden, welche sich negativ auf die Unterrichts- und Ausbildungsqualität auswirken werden. Der Unterricht an landwirtschaftlichen Maschinen erfordert eine Infrastruktur, welche die HGS nur teilweise bieten kann. Bei den geringen Schülerzahlen denken wir, dass sich der Unterricht auch in Kooperation mit landwirtschaftlichen Betrieben oder Landmaschinenhändlern organisieren ließe. Bei Bedarf sind wir jederzeit bereit, Unterrichtskonzepte im Rahmen unserer Möglichkeiten mitzugestalten.

Berufsschule  
1-jährige Berufsfachschulen  
2-jährige Berufsfachschulen  
Fachschule für Technik  
KFZ-Meisterschule  
1-jähriges Berufskolleg  
2-jährige Berufskollegs  
Technisches Gymnasium  
- Mittelstufe  
- Oberstufe  
Technische Oberschule  
Berufseinstiegsjahr  
